

# LUIS ARAQUISTAIN, FERNANDO DE LOS RIOS, TRIFON GOMEZ Y MARIANO RUIZ FUNES OPINAN SOBRE EL PROBLEMA ESPAÑOL

Continuamos hoy la publicación de las opiniones que, en respuesta cablegráfica a nuestro requerimiento, han formulado significadas personalidades españolas. Realizamos este esfuerzo periodístico impulsados por el anhelo de conseguir para España —a la que tantos vínculos afectivos nos unen— la mejor salida posible de la encrucijada en que se encuentra. Por ello hemos limitado nuestro empeño —desentendiéndonos de nuestras convicciones— a lo que consideramos esencial: que España tenga un gobierno dotado de los plenos atributos de la soberanía, que no son otros sino respaldo auténtico e indiscutible por la opinión de los españoles y respeto y colaboración por parte de los demás gobiernos del mundo. Nos parece evidente que el gobierno franquista no reúne ninguna de ambas condiciones.

NOTICIAS GRAFICAS, que por cable ha pedido a los consultados su opinión y está recibiendo las respuestas en igual forma, cree cumplir con este empeño un deber como órgano de opinión argentina, pues los destinos y la autoridad de España en el mundo no son indiferentes para nosotros.

## De Luis Araquistain

LONDRES, 21 (Exclusivo para NOTICIAS GRAFICAS).

— El señor Luis Araquistain, representante del gobierno republicano en el exilio del señor Giral, al ser entrevistado en la encuesta iniciada por NOTICIAS GRAFICAS, de

Buenos Aires, sobre el plebiscito, declaró que el plebiscito ya se había propuesto anteriormente, y afirmó: "Yo estoy de acuerdo, siempre que el plebiscito se realice con plenas garantías de libertad. Con Franco esto sería una farsa. Franco debe marcharse para que el pueblo español pueda decidir libremente. Pero si se quedara, el plebiscito podría realizarse bajo la vigilancia de una comisión internacional formada por los países de América y algunos europeos. Temer que esta medida ofenda a los españoles es desconocerlos. La susceptibilidad española es un mito, si por ella quiere hacerse



referencia a una hipotética resistencia a la comisión internacional. Los únicos que la resisten son los miembros de una minoría encaramada en el poder. La mayoría quiere volver al régimen normal, cualesquiera que sean los medios."